

México crecerá 4.5% en 2010: OCDE (El Financiero 27/05/10)

México crecerá 4.5% en 2010: OCDE (El Financiero 27/05/10) Ivette Saldaña Jueves, 27 de mayo de 2010

Recomienda al gobierno mantener una prudencia fiscal. Lenta reactivación de los mercados interno y laboral. Se tiene que planear a futuro: José Ángel Gurría Treviño. - MEJORA PERSPECTIVA ECONÓMICA PARA EL PAÍS La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económicos (OCDE) revisó al alza las expectativas de crecimiento para México, de 2.7 a 4.5 por ciento en 2010, y de 4 por ciento en 2011, que están por debajo del potencial del país. En la publicación Perspectivas Económicas 2010 explica que a pesar del fuerte incremento de las exportaciones, el gobierno mexicano debe mantener una prudencia fiscal ante la declinación de la producción petrolera, al preverse afectaciones en los ingresos fiscales. Pronostica que la inflación en 2010 será de 4.6 por ciento y que en 2011 bajará aún más, a 3.5 por ciento, ya que el alza de precios se debió a presiones temporales sobre los productos agrícolas. Tanto el mercado doméstico como la desocupación tendrán una recuperación lenta, esperándose que la tasa de desempleo baje de 5.5 por ciento en 2009 a 5 por ciento en 2010 y a 4.5 en 2011. Para las economías miembros se proyecta un crecimiento promedio de 2.7 por ciento en 2010, es decir 0.8 por ciento más que lo estimado en noviembre de 2009. En tanto, el desempleo sigue preocupando, porque ya son 16 millones de personas sin trabajo. Aunque hay recuperación gracias a los estímulos fiscales y al alza en el comercio exterior, los riesgos también aumentan por el incremento de la deuda y el sobrecalentamiento en países emergentes. Riesgos En el texto, la OCDE advierte que en la zona euro el crecimiento promedio será de 1.2 por ciento, pero en algunos países "podría complicarse la recuperación", como en Grecia, Irlanda, España y Portugal, por lo que recomienda reformas estructurales y una consolidación fiscal profunda y sostenida. Para Estados Unidos estima que el PIB tendrá un aumento de 3.2 por ciento en 2010 y mantendrá ese porcentaje en 2011, aunque persisten los riesgos en esta economía a partir del retiro de las ayudas gubernamentales. Se proyecta que la tasa de desempleo en EU bajará de 9.7 a 8.9 por ciento de 2010 a 2011, mientras que el déficit fiscal será de 10.7 por ciento al finalizar el presente año y de 8.9 en 2011. En las Perspectivas Económicas 2010, los especialistas de la OCDE exponen que a pesar de que la recuperación en EU comenzó a mediados de 2009, la generación de empleos se dio hasta principios de 2010. Y si bien hay una recuperación en las ganancias de las empresas del sector financiero, los préstamos bancarios aún no se normalizan. "Se estima que la velocidad de la recuperación se mantendrá en niveles moderados hasta 2011, en la medida en que los hogares recobren su poder adquisitivo y se recupere el empleo, lo que se dará lentamente." Consideran que la Reserva Federal (Fed) deberá retirar gradualmente la política de estímulos conforme crezca la economía, para lo cual se requiere un plan de mediano plazo, mejorando las finanzas públicas y evitando que de nuevo se creen los desbalances en los mercados financieros y en la economía, los cuales llevaron a la crisis. El secretario general de la OCDE, José Ángel Gurría Treviño, explica que actualmente las economías se concentran en lo urgente y en las medidas de corto plazo para salir de la crisis económica, pero se tiene que planear a futuro, sobre todo porque hay programas y apoyos que habrá que eliminar sin afectar la recuperación. Sugiere que haya colaboración internacional para una reforma financiera internacional, y a fin de establecer reglas y regulaciones para garantizar la estabilidad del sistema financiero.